

¿CÓMO ...?: RECONOCER EL RACISMO

1/2



¿QUÉ ES ES?

El racismo es una forma de devaluación de las personas a las que clasificamos en función de su aspecto, su nombre o su "cultura". Si asignamos menos valor a "estas personas" o las consideramos menos a "nosotros/as", estamos pensando o actuando de forma racista. El racismo existe a nivel individual, social y estructural.

¿QUÉ HAGO AL RESPECTO?

- Denuncia los comentarios racistas o bórralos tú mismo si es posible.
- Comprueba si el comentario infringe la ley y denúncialo o comunícalo a un centro de denuncia independiente.
- Escribe directamente a los/as autores/as y defiende tu postura.
- Utiliza una estrategia adecuada para contrarrestar los comentarios.
- Muéstrate solidario/a con las personas afectadas y apoya los comentarios útiles con un "Megusta".



EJEMPLOS:



¿CÓMO LO RECONOZCO?

El racismo puede manifestarse de distintas formas: en prejuicios explícitos, comportamientos discriminatorios o comentarios hostiles. Pero también puede ser más sutil, como en los prejuicios inconscientes o la discriminación estructural contra determinados grupos. Reconocerlo no es fácil porque todos crecemos con estereotipos y prejuicios racistas. Aun así, el racismo intenta dividir a las personas en grupos desiguales. Un grupo es el "estándar ejemplar", el grupo "correcto". El grupo afectado por el racismo, en cambio, es devaluado e incluso amenazado con violencia e incluso se le niega que sea afectado.



<https://la-red.eu/portfolio/miau>

KOMMENTARGOLD



Ich lese den Beitrag jetzt mal nicht und gebe nur ein Statement zur Überschrift ab:
Wenn ihr Deutschland nicht lieben könnt, dann geht doch zurück in eure Länder. Aber das geht natürlich auch nicht, dann hier gibt's Gelder fürs nichts tun.
By the way: Dank euch, können selbst wir unser Land auch nicht (mehr) lieben.

Und nein, ich bin weder ein Nazi, noch rechts orientiert. Aber ich beobachte mein Umfeld und habe selbst schon so meine Erfahrungen machen müssen und deswegen vertrete ich diese Meinung. Ja, es sind nicht alle gleich - nur leider überwiegen bei mir gerade die negativen Erfahrungen!!

Like · Reply · 9 · 1 hr · Edited

Sie hätten den Beitrag lieber lesen sollen....
Like · Reply · 1 · 6 mins

ich mach jetzt einfach die augen zu und tippe mein Kommentar dazu: ggjtreiojk. äppointezubcfervbo iknkbk ffbn))€7!!!
Like · Reply · 2 mins

La imagen muestra un comentario bajo un post que presumiblemente trata el tema de la migración. El comentario es claramente misántropo, ya que difunde prejuicios y estereotipos racistas.

Debajo del comentario de odio hay dos comentarios que persiguen una estrategia contraria: La ironía y el sarcasmo. Ésta puede ser una estrategia si te sientes seguro/a y no quieres involucrarte en discusiones, pero aun así quieres expresar tu desagrado. Pero ten cuidado: la ironía y el sarcasmo no siempre conducen al éxito.

Puedes encontrar más ideas y sugerencias de contraestrategias en: [Neuen deutschen Medienmacher*innen](#).



¿CÓMO ...?: AFRONTAR EL RACISMO

2/2



El uso de la palabra N es racista porque es una descripción externa y se remonta a la época de la colonización. Esta palabra se utilizaba para indicar que los/as esclavos/as negros/as valían menos que sus opresores/as blancos/as. Leer esta palabra puede volver a traumatizar a muchas de las personas afectadas. Por tanto, es mejor utilizar autodenominaciones como negro/a o afroalemán.

[Lies hier mehr dazu im Text von Grada Kilomba.](#)

CONTRAESTRATEGIAS:

Intenta contestar:

- La palabra N tiene un significado histórico que no se puede negar. Incluso hoy en día, hay personas traumatizadas por su historia familiar de esclavitud. El uso de esta palabra les hiere una y otra vez.
- Las historias no cambian por quitarles palabras racistas
- Debemos escuchar a los/las afectados/as y reconocer sus opiniones y sentimientos para trabajar juntos/as en solidaridad.
- ¡Usar la palabra con N no es un bien cultural!

Si no quieres utilizar un contra-discurso, prueba las siguientes estrategias:

- ¡Denuncia la publicación a la plataforma y/o a un centro de denuncias y asegúrate de que posiblemente se elimine!
- Haz clic en "Me gusta" en el artículo de la ZDF y en cualquier otro comentario útil, ¡y muestra tu apoyo!
- La palabra con N se utiliza indirectamente en el comentario. Esto puede ser incluso un delito penal porque es un insulto racial. Puedes denunciarlo directamente a la policía u obtener ayuda de forma anónima a través de los centros de denuncia.